

ADVERTENCIA

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 23. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corriño, núm. 23.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes... 1'25 pts. Fuera de idem, un trimestre... 4'50 --

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Jueves 4 de Noviembre de 1897

Año XIII--Núm. 3695

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras sábrifugas del Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180-121

Cárdenas

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero 18, San Pablo 18, Salamanca

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, efectos de viaje y caza. Especialidad en guarniciones para toda clase de carruajes.

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA

180 15-San Pablo-15 175

SE VENDE la casa de la calle del Conde, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lohobambre, 23. x-d-34

Se vende una casa de planta baja, con locales para talleres ó almacenes, sita en las Afueras de Sancti Spiritus, con una hermosa huerta, plantada de frutales; tiene pozos y otras dependencias.

Así como también de la venta ó arrendamiento de la casa número 10, Bajada de San Julián, con un espacioso local, corral y pozo, informarán D. Pedro Blanco Hermosilla ó don José Sánchez Ledesma. x-d-27

SE VENDE una casa calle de Serranos, número 29. De precio y condiciones pueden tratar con Juan Rodríguez, Lonja de la Carcel, 6, comercio. x-23

VENDESE al contado ó á plazos, en buenas condiciones, la casa número 72 de la calle del Dr. Riesco (Toro). Razón, Bermejeros, número 52. x-d-78

SE VENDE la casa número 19 de la Plazuela del Corriño. Darán razón de las condiciones, Bordadores, número 8, bajo. 30-28

SE VENDE una panera denominada Alhóndiga, en Ledesma. Del precio y condiciones informarán: en la farmacia de Rollán ó en la plaza de la Libertad, número 1, en esta capital. 15-8

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. x-d-103

SE VENDEN en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos; en las mismas darán razón. 90-34

SE VENDE un cajón en la Plaza de la Verdura, de buenas condiciones, pagado á plazos, á precios módicos. Primera fila, tercer cajón á mano izquierda bajando por el arco del Toro. Para informarse Plazuela del caño Mamarón, 26. 13-4

Se arriendan

pastos de invierno en la dehesa de Campos del Hospicio, término municipal de Matilla de los Caños. Las personas que quieran interesarse en este arrendamiento pueden entenderse ó con el montañés de Castro Enríquez ó con don Higinio García, estanco número 6, Ledesma. m-j-s-18



SEGUNDO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

DON RAMÓN GARCÍA DE SOLÍS

falleció el día 5 de Noviembre de 1895

R. I. P.

La Familia del finado ruega á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

Por el eterno descanso del alma del finado, se celebrarán misas el día 5 de este mes en las iglesias de Padres Dominicos y Padres Carmelitas, Nuestra Señora del Carmen, Santo Tomás, San Boal y San Juan de Sahagún, quedando en ésta S. D. M. de manifiesto, después de la misa de las nueve hasta las cinco de la tarde que se reservará.

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Ayuntamiento

Sesión del día 3

Bajo la presidencia del señor Pérez de las Mozas y con asistencia de los concejales señores Veira, Iglesias, Villar, Vicent, Ciller, Borrego, Durán, Turiel, García del Teso, Angoso, Nava y Sánchez Gallego, celebró el Ayuntamiento sesión subsidiaria en el día de ayer.

Dió comienzo á las cuatro de la tarde, con la lectura del acta de la anterior, que fué aprobada sin discusión, procediéndose acto seguido al despacho de los asuntos pendientes de resolución, en la forma siguiente.

Don Federico Bonnin solicitaba la concesión de depósito doméstico de primeras materias para la elaboración de jabón y de dicho artículo.

En vista del informe de la comisión,

concediósele como pedía con arreglo á ciertas condiciones que determina la ley.

Se concedió á los señores don Miguel de Lis, don Adolfo Sánchez Iglesias y don Tomás Pierna, la exención del pago de derechos de consumos sobre el carbón que necesiten para su industria.

Don Ignacio S. Fuentes solicitaba autorización, que le fué concedida, para hacer obras de reparación en su finca número 58 del paseo de la Glorieta.

Con arreglo á lo dispuesto por el Ayuntamiento en su sesión anterior, el arquitecto municipal presenta la tasación de la casa número 12 de la calle de San Gregorio, hecha al detalle en unión del perito nombrado por el dueño de la finca.

Asígnase en la misma á referida finca un valor de 2.057 pesetas 58 céntimos, que, unidas á las 1.221 con 78 en que calculan dichos señores los intereses del capital, durante un plazo de seis años, componen un total de 3.279 pesetas 36 céntimos.

Impugna el señor Veira que en el dictamen se fije un plazo para el pago que la mejor ó peor situación económica del Municipio ha de convertir en ilusorio, y después de intervenir en el debate los señores Angoso, Iglesias y Villar, acordóse aprobar referido dicta-

men, sin que en él conste cantidad fija para pago de intereses, que se abonarán á razón del 6 por 100 anual durante todo el tiempo que tarde en cobrar.

El señor Rivas, delegado de la Casa de Socorro, informa respecto al coste del petróleo que se consume en dicha casa y que, á su juicio, es excesivo.

Acordóse abrir una información respecto á dicho punto y llevar á cabo con urgencia la reforma del reglamento porque rige dicho establecimiento.

Dáse lectura al dictamen de la comisión mixta encargada de resolver sobre la edificación de la Audiencia.

Informa referida comisión lo siguiente:

1º Que se formalice el expediente para la adquisición por el Municipio del local denominado Ateneo Salmantino, con arreglo á la tasación que del mismo ha hecho el arquitecto municipal.

2º Que si el propietario está conforme, se designen los plazos en que ha de efectuarse el pago y la forma de hacer éste.

Y 3º Que se trasladen á dicho local la Audiencia, el Archivo municipal y la Casa de Socorro.

El señor Villar suscribe voto particular oponiéndose á la adquisición del Ateneo, y en su defensa pronuncia breves palabras solicitando la adquisición en renta de un local en el que puedan instalarse los servicios municipales ya citados.

El señor Veira defiende el dictamen y dice que ya no se trata de buscar lo mejor, sino lo único posible para la vida del Ayuntamiento.

Hace notar que el Ateneo es el único local que reúne todas las circunstancias exigibles para el destino que se le dá, y hace público que la Casa Consistorial ha sufrido graves deterioros desde que el Ayuntamiento la desalojó.

Habla de la actual situación del Municipio, que califica de insostenible y cree que, aun contra su voluntad, la Diputación provincial tendrá que desalojar al Concejo de los locales que le ha cedido y que en plazo breve ha de necesitar para ejercer determinadas funciones.

Respecto al problema económico, califica de ventajosas para el Ayuntamiento las condiciones en que el pago ha de efectuarse, y tomando como ejemplo lo ocurrido con el Matadero, dice que dentro de poco tiempo el Municipio poseería sin ningún sacrificio un excelente edificio que podría dedicarse á múltiples y necesarios usos de la vida municipal.

El señor Nava habla en pró del voto particular y apunta como más acertada la solución, que consiste en trasladar la Audiencia á la Cárcel, mientras se modifica ó construye un nuevo edificio para tal objeto.

Contestando á dicho señor, hace notar el señor Veira que el dictamen no se opone á la construcción de un edificio destinado á Audiencia y sólo trata de salvar el compromiso en que se en-

cuentra el Municipio sin gravar sus intereses.

Ratificanse precitados señores en sus respectivas declaraciones, y á propuesta del señor Vicent, quedó este asunto ocho días sobre la mesa, para más completo estudio por parte de los señores concejales.

Y se levantó la sesión.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Sesión del día 3

A las doce de ayer y bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia constituyése la Corporación provincial, con asistencia de los diputados señores Estella, Rodríguez, Oliva, Gorjón, López Díez, Ramos, Vasco, Pollo, Fernández Vicente, Baz, Luna, Salamanca y Cuesta Bellido.

Dióse lectura al acta de la anterior y á los artículos del reglamento que se refieren á la forma en que han de celebrarse las sesiones, y el señor Santos Ruiz Zorrilla pronunció un elocuente discurso en el que abogó porque todos los allí reunidos pusieran al servicio de la provincia sus energías é iniciativas, lográndose así resultados altamente beneficiosos en todos sentidos.

Dijo que no á formular programas que su mismo orden hace difíciles de cumplir, sino á solicitar el concurso de los señores diputados para cuanto en provecho de la administración provincial pueda hacerse, había tomado la palabra y que las grandes dotes de todos los reunidos asegurábanle el completo éxito de sus pretensiones.

Manifestó que, ya que para ocupar su actual cargo ha abandonado la vicepresidencia de la comisión Provincial de Zamora, no ha de extrañar á los señores diputados que su más legítima aspiración sea la de que lo consideren como un compañero.

Saluda elocuentemente á los honrados y leales salmantinos, cuyo bienestar ha de ser el norte de sus acciones, y dedica un recuerdo á los valientes que en defensa de la integridad de la Patria derraman su sangre y pierden su salud en los maniguales de Cuba y en los bosques filipinos.

Ofreció su amistad, sus energías y sus entusiasmos, para cuanto se relacione con el progreso de esta provincia, que considera como la suya y á la que profesa igual cariño.

Los señores diputados demostraron bien expresivamente su alocución á la correcta é inspirada alocución del señor Ruiz Zorrilla.

En nombre de sus compañeros de Diputación contestóle el señor López Díez, agradeciendo las galantes frases pronunciadas y los nobles sentimientos que las inspiran.

Terminó ofreciendo al señor Gobernador el incondicional apoyo de la Diputación para cuanto al beneficio de la provincia se refiera.

Acordóse celebrar diez sesiones en el actual período y que éstas comienzen á las seis de la tarde.

Suspendióse la sesión por cinco minutos para proceder al nombramiento de Vicepresidente de la corporación y el señor Santos abandonó el local de la Diputación.

Reanudada, toman parte en la votación para la vicepresidencia doce señores diputados, obteniendo once votos el señor Oliva. Hubo una papeleta en blanco.

El señor Oliva agradece su designación y pide un voto de gracias para

la Comisión provincial saliente; así se acuerda.

A propuesta del señor Baz se acuerda consignar en el acta el sentimiento de la corporación por el fallecimiento del señor Cebrián, médico de la Comisión mixta de reclutamiento.

Y se levantó la sesión.

CARTA DE MADRID

Noviembre 3.

Lo del día

La cuestión de las recompensas ha entrado, al parecer, en mejor camino; van serenándose los ánimos y ya no se cree que tenga el asunto las consecuencias graves de que se hablaba. El Gobierno hará lo que pueda en servicio de la justicia hasta donde lo permitan las leyes; y los agraciados por su parte cederán también en sus pretensiones, dando á éstas la más correcta forma. Más vale así.

No hay que sentir la publicidad que se ha dado á este asunto, pues á ella en realidad se debe que haya entrado en vías de arreglo, evitándose un conflicto que en cualquier momento, pero ahora sobre todo, hubiera sido de un efecto deplorable por todo extremo.

Las impresiones optimistas que el general Blanco ha transmitido y de las que se hace eco la prensa esta mañana, han sido bien acogidas. A muchos, sin embargo, han parecido prematuras, por suponer que todavía no ha tenido el general tiempo suficiente de hacerse cargo del espíritu del país en cuanto á las reformas.

Aleancé de noticias

El señor Sagasta nos ha dicho hoy á su salida de Palacio, que es completamente inexacto el rumor de que haya presentado la dimisión el capitán general de Castilla la Nueva, general Dabán.

A las cinco de la tarde ha empezado el Consejo de ministros en la presidencia.

En él se han de ocupar, en primer término, los consejeros, de los acuerdos tomados por los señores Moret y Gullón para preparar el planteamiento de las reformas, y al mismo tiempo de las noticias telegráficas comunicadas por el general Blanco dando cuenta del estado de la isla.

Aunque este asunto ha de ocupar bastante tiempo la atención del Gobierno, se cree que pueda atarse del nombramiento de cargos diplomáticos, porque en principio ya lo llevan resuelto los señores Sagasta y Gullón.

Antes de empezar el Consejo celebró una conferencia con el señor Presidente el señor ministro de Hacienda, la cual versó sobre trabajos realizados para solventar el problema de los recursos de la guerra, cuyos trabajos tal vez los ponga el señor Puigcerver en conocimiento de sus compañeros de gabinete.

Cotización de la Bolsa

Interior, 63'50.

Exterior, 78'05.

Amortizable, 76'70.

Cubas viejas, 93'10.

Cubas nuevas, 76'75.

Empréstito de Aduanas, 96'75.

Empréstito filipino, 92'50.

Banco, 414'50.

Tabacos, 210'50.

París vista, 33'50.

Londres vista, 33'50.

El duque de Tetuán dice que son infundadas las censuras que por desconocimiento del asunto le dirigen algunos periódicos al hablar del tratado con el Japón.

Este imperio tenía ya desde hace muchos años facultad de enviar cónsules á cualquier puerto de España, y lo ha tenido siempre en Manila; ahora se le ha restringido esa facultad, en lo que se refiere á nuestras colonias. Además, España ha sido la última nación europea que ha hecho tal concesión al imperio japonés, del cual hemos recabado el trato de nación más favorecida en los aranceles.

En la conferencia últimamente celebrada por el general Bermejo con el ministro de Hacienda se trató de arbitrar fondos para construcciones navales, á fin de complacer á Cádiz dándole un nuevo barco.

Fué de todo punto imposible llegar á un acuerdo, es decir, encontrar la forma de disponer de dinero.

Mientras no se hagan los nuevos presupuestos, el ministro de Marina no puede disponer de fondos para nuevas construcciones. Tampoco puede echar mano de lo que produce y producirá el impuesto sobre la navegación, porque el señor Beranger tomó 72 millones de pesetas de anticipo con cargo á este impuesto. Se calculan en unos 110 millones de pesetas lo que producirá el citado impuesto durante los 14 años que ha de cobrarse.

Como de estos 110 millones ya se ha dispuesto de 72, resulta que después de pagar los intereses de este anticipo, quedarán unos 10 ó 12 millones, cantidad con la cual ni se puede levantar un empréstito ni invertirla en darle un barco á los astilleros de Cadiz, porque dentro de poco tendrían que cerrarse por falta de trabajo los astilleros del Estado. Esto fué en síntesis lo tratado en la referida conferencia.

Se dice en el ministerio de Marina que contrarían bastante los trabajos hechos para la concesión de un buque á los astilleros Vea-Murguía, de Cádiz, las gestiones que llevan á cabo los que piden construcciones para arsenales del Estado.

Telegrafan de Nueva-York que ayer se verificaron las elecciones de funcionarios y diputados en los doce estados de la república. Los candidatos elegidos en Nueva-York dan mayoría á los demócratas. En Francfort los demócratas fueron encerrados por sus adversarios en un parque de ganado para impedir que votaran. En las elecciones municipales verificadas en la capital ha sido elegido alcalde de Nueva-York mister Ban Wisk, candidato de Tanmanihall, el cual ha obtenido 233.918 votos, resultándole 6 de mayoría, y después los que más votos han reunido han sido Lon y Tracy, con 148.034 y 101.289 respectivamente.

Dicen de París que la huelga de carniceros de Villette sigue en el mismo estado, habiendo producido un ligero aumento en el precio de la carne.

Comunican de Atenas que en la audiencia de ayer del Consejo disciplinario que está juzgando al oficial Rastopulos por el asunto de los torpedos sin espoleta, se promovieron vivos incidentes, degenerando en altercados escandalosos entre los testigos y los periodistas.

Se asegura que el señor Sagasta no tiene propósito de reunir las actuales Cortes y se dice que el acto de disolución tendrá efecto en los primeros días de Diciembre próximo, convocando á elecciones generales para el primer domingo de Febrero, en cuyo caso se reunirán las nuevas Cortes á principios del mes de Marzo.

AGENCIA ALMODOBAR.

Crónica local y provincial

Nuestro Director tuvo ayer el honor de ofrecer sus respetos al señor Gobernador civil, á quien ofreció el concurso del periódico para cuanto tienda al bien de Salamanca y de la provincia.

El señor Santos se mostró animado de los mejores deseos en igual sentido.

Hemos oído decir que el exdirector de La Información, señor Sánchez Asensio, trasladará dentro de pocos días su domicilio á Bilbao.

Invitado por el señor Oliva, y en compañía de algunos otros diputados provinciales, el señor Gobernador civil almorzó ayer en la Fonda de las Cuatro Estaciones.

Cura la garganta nariz y oídos el médico especialista don Ceferino S. Domínguez y practica las operaciones de su especialidad, preferentemente por las vías naturales, resultando así pequeños los traumatismos é invisibles las cicatrices, refinamiento conquistado por la precisión en los aparatos, que permiten depositar líquidos y sólidos

(polvos) en la glotis, que al ser arrastrados por el aire inspirado, llegan al pulmón donde se absorben (después que localmente han ejercido su acción).

Basta recordar que la creosota, iodoforno, etc; etc; se puede administrar en esta forma, para comprender su importancia en los enfermos del pecho, y sobre todo en los tuberculosos.

Café-Restaurant

DEL

Suizo

PLATOS DEL DIA

Huevos al plato.

Menestra á la española.

Ternera con alcachofas.

Solomillo con champignon.

Salchichas á la alicantina.

Lomo á la portuguesa.

Riñones á lo pobre.

Merluza á la marinera.

Espárragos á la vinagreta.

Chuletas á la navera.

Entrecóts á lo Bismark.

Manos de cerdo rebozadas.

Bisteks á la suifé.

Pollo con peti-pois.

Jamón en dulce.

Lengua á la escarlata.

Pastres

Variados.

Se halla vacante la plaza de seldano titular de Guijuelo, dotada con el sueldo anual de 300 pesetas.

El día 10 de los corrientes se venderán en subasta en el juzgado de esta capital dos caballerías menores procedentes de un embargo.

Notabilísimo es en verdad el Aibaf Serdina de Andrés y Fabiá, farmacéutico de Valencia, porque nada hasta hoy había podido atajar con tanta seguridad y rapidez el intermitente dolor producido por las muelas cariadas, y dicho remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprendente por su eficacia.

De venta en todas las farmacias de esta provincia y en Salamanca en la droguería de los hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura números 5 y 7, á dos pesetas bote.

Por falta de licitadores no se celebró en el día señalado, para verificar varias obras en el cementerio de Peñaranda, y se ha señalado el undécimo día del que se publique el anuncio en el Boletín Oficial, para el segundo remate bajo las mismas condiciones que constaban en el primero.

Parece ser que entre los expendedores de leche se agita la idea de dejar de surtir durante unos días á Salamanca de tan preciso artículo, respondiendo en esta forma á las medidas que el Ayuntamiento ha dictado recientemente para el despacho de referida mercancía.

Como los citados acuerdos nada tienen de lesivos para los intereses de los industriales de buena fé, tal acuerdo, de llevarse á efecto, demostraría que lo que se buscaba por los lecheros era que continuasen los anteriores abusos.

Los únicos perjudicados con tal resolución serían los lecheros, pues creemos no había de ser difícil á las autoridades atender al suministro de dicho artículo.

En el día de hoy le ha sido entregado el billete del Banco de España de 100 pesetas al vecino de Aldeatejada José Manuel Velasco y que su criado Saturnino Mateos García perdió en la mañana del día 2, y el cual fué encontrado por el niño de 7 años Tomás de Valladolid.

Bien merece los honores de la publicidad tan hermoso rasgo de honradez.

Un verdadero medicamento

Accionar sobre el organismo enfermo ó debilitado por la enfermedad y encontrar un medicamento susceptible de facilitar la convalecencia y ayudar la naturaleza, al par que active las funciones generales, ese es el desideratum del médico.

Por esto no hay medicamento que se prescriba más frecuentemente que el yoduro de hierro, cuyas buenas propiedades han podido ser utilizadas, gracias al procedimiento de monsiéur Blancard, en las pillo-

tas al yoduro de hierro inalterable que lle- van su nombre y que han sido aprobadas por la Academia de Medicina de París.

Son ya muchas las firmas recogidas para asistir al banquete que se dará en honor del Gobernador de Palencia, señor Bullón de la Torre.

Nuestro estimado colega La Clave dice equivocadamente que el Ilustrísimo Prelado de esta diócesis ha llegado á Béjar, saliendo luego para Cantagallo á continuar la visita.

Sin duda La Clave ha olvidado que ni Béjar, ni Cantagallo, pertenecen á esta diócesis.

El Obispo que ha visitado aquellas dos poblaciones ha sido el de Plasencia.

Nuestro distinguido amigo don Nicolás Oliva ha sido elegido vicepresidente de la Comisión permanente por el voto de cuantos diputados asistieron á la sesión de ayer, pues siendo ellos doce, obtuvo once votos y hubo una papeleta en blanco, que fué sin duda alguna, la del mismo señor Oliva.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

Entre los comerciantes é industriales más influyentes de esta ciudad, se acaricia la idea de redactar una solicitud pidiendo al señor Ministro de Fomento se interese é influya para que se lleve á efecto el proyecto de dotar á Salamanca de una estación de ferrocarril que responda á las crecientes necesidades del tráfico y á la importancia ferroviaria de nuestra ciudad.

De la necesidad de esta petición en las actuales circunstancias no hay para qué hablar.

Si pasaran á domicilio á recoger firmas, ningún comerciante é industrial se negaría á darla.

LUDEÑA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 83

En la secretaría de instrucción pública se ha recibido el acta de los exámenes verificados en la escuela de Saldeana, que á ser cierto lo que se dice en aquel documento que firma el secretario y alcaide de dicho pueblo, será motivo de que se instruya expediente al profesor de aquel pueblo.

Por Real Orden fecha 21 de Octubre último ha sido nombrado Corredor de Comercio de esta plaza don Agustín Montejo Salvador. Ayer se recibió el título á favor de dicho señor en el negociado de Fomento del Gobierno civil.

Durante el pasado mes de Octubre se registraron en esta capital 51 nacimientos y 77 defunciones.

Nada mejor que tan aterradoras cifras demuestra la justicia de nuestra insistencia para que las autoridades vigilen por cuanto á la higiene y salubridad pública se refiere.

En la próxima semana se comenzará el derribo de la panera expropiada por el Ayuntamiento en la calle del Doctor Riesco. Con tal medida, precitada via quedará muy mejorada para el tránsito público.

NOTICIAS VARIAS

En Suiza han comenzado á construir relojes fonógrafos que son verdaderas maravillas de mecánica y van á dejar atrás á los mejores trabajos de relojería conocidos hasta hoy.

Basta apoyar el dedo sobre un botón que llevan los nuevos relojes, para que la máquina pronuncie con claridad la hora.

Los que son despertadores dicen al dormilón:

—Es tal hora, levántese usted.

Hay otros que añaden:

—Cuidado no se vuelva usted á dormir.

La fórmula puede cambiarse á gusto del comprador, y la advertencia al durmiente puede ser más ó menos severa.

La nueva aplicación del fonógrafo se debe á un relojero francés, establecido en Ginebra.

El artista ha provisto los relojes, por un ingenioso procedimiento, de placas de caucho vulcanizado, sobre las cuales están grabadas las palabras con separaciones que corresponden exactamente á las horas, medias y cuartos.

En el paquebot Laos acaba de regresar á Francia la misión científica que bajo la dirección de Mr. Raoul, farmacéutico de la armada, fué encargada por el Gobierno francés de buscar en la Malasia plantas que proporcionarán nuevas materias primas al comercio y á la industria.

La misión ha podido penetrar en los bosques de la Malasia, inexplorados hasta el día, y ha traído, cuidadosamente guardadas en cajitas de cristal, plantas preciosas destinadas á las colonias francesas.

Componen la colección nuevas materias textiles, cauchues rarísimos, guttapercha é infinidad de plantas que producen mantecas y grasas vegetales, aceites, resinas, barnices y taninos.

Apenas terminó la recolección de tan útiles materias, cayó gravemente enfermo el jefe de la misión, y con mil dificultades y á costa de grandes fatigas, pudo ser trasladado al litoral, después de trece días de marchas penosísimas á través de espesos bosques.

Por fortuna, á bordo del Laos mejoró notablemente Mr. Raoul, quien ya ha dado cuenta del excelente resultado de su viaje.

Los mormones del Lago Salado han celebrado el quincuagésimo aniversario de su establecimiento, de una manera ruidosa y sensacional.

Colocaron gran cantidad de dinamita á bordo de un viejo vapor, llamado «General Garfield», y, después de anclarlo á una milla de la playa, empezó á disparar sobre él la artillería de la milicia de Utah.

Al cuarto ó quinto disparo dió en el blanco uno de los proyectiles, se produjo terrible y espantosa detonación, y entre una columna de humo y llamas se hundieron en el lago los destrozados fragmentos del vapor.

Un Astrónomo del observatorio de Greenwich anuncia que el próximo invierno será muy crudo, y funda este pronóstico en la coincidencia de terminar con este año el ciclo de 10 que mantiene la quietud aparente de los cuerpos luminosos; pudiéndose, en su consecuencia, observar en las noches serenas, desde principios á mediados de Noviembre, considerable número de estrellas errantes en la celeste bóveda, fenómeno que, según el referido astrónomo inglés, indica las temperaturas más bajas en Diciembre y Enero.

Se han hecho las pruebas, satisfactorias por cierto, de un nuevo sistema de «boyas de salvamento», iluminadas por una lámpara eléctrica fija en su centro.

La lámpara, de fuerza de 32 bujías, se enciende apenas la boya cae al mar, es decir, apenas se pone en contacto con la superficie líquida, y alumbra de manera que puede ser vista y alcanzada más fácilmente por los naufragos.

Una de estas boyas, colocada al pié de una embarcación, la alumbra de manera que pueda hacer ver dicha embarcación á no corta distancia, aun en alta mar, facilitando el salvamento de los naufragos.

Cada boya contiene en su interior un acumulador que facilita la electricidad suficiente para alimentar la lámpara por cuatro días, tiempo suficiente para sostener á los naufragos que á ella se agarren, y para que sean salvados por cualquier buque que pase.

En una obra que acaba de publicarse en París, su autor, monsieur de Liptay, vuelve á poner sobre el tapete la cuestión del lenguaje universal, abandonada después de la efímera existencia del volapük.

El principio en que ahora se funda el nuevo sistema es el de que, si hoy día no existe realmente un verdadero idioma universal, hay, en cambio, gran número de palabras universalmente empleadas.

Son éstas las que tienen raíces latinas, que, además de servir de base natural á las lenguas de aquel origen, forman el setenta por ciento de los vocablos ingleses y una tercera parte de los alemanes.

Según monsieur de Liptay, esas raíces latinas que, al cambiar solamente de terminación, dan palabras comunes á todos los idiomas occidentales modernos, ascienden á diez mil, próximamente, y con ellas podría formarse un idioma universal, ó, como si dijéramos, una especie de latín moderno muy simplificado.

La idea no ha despertado gran entusiasmo, y probablemente tendrá la misma suerte que el volapük.

PASATIEMPOS

CHARADA

(Remitida por uno de la fábrica de Trubia)

Letra consonante es prima, prima-dos nombre del pelo, el niño dice tres-tercia y el todo lo come el cerdo.

Solución al Pasatiempo del 4 de Noviembre

A la entrada de los toros: Un guasón.—¿Tiene usted sombra? Revendedor.—Sí, señor, bastante. —Pues chénteme usted un cuentecito, que estoy muy aburrido.

Un individuo, refractario al matrimonio, asiste á la representación de una obra cómica que hace destornillar de risa al público.

Al final de la comedia, se casan los dos principales personajes de la obra, y entonces el tal sugeto exclama: —¡Ya están casados! ¡Pues se acabó la risa!

El famoso botánico X... tiene la desgracia de padecer una mamá política inaguantable.

—Oye—le decía anteayer un amigo—¿en qué se conocen las setas venenosas?

—Nada más fácil... Cuando tengas dudas, haz que pruebe las setas tu suegra... y espera el efecto. Ese es mi sistema desde hace años.

Solución al pasatiempo del 3 de Noviembre

SEVERO

Han remitido solución exacta:

Un apoderado del tío Tararira.—Pitiqui y Somada.—Caele y Caela.—Sandía, Café y D. L. Rón.—Pica-Pica.—Frio alegrarse del nuevo arreglo sociedad Malhumorada.—P. contéstame si recibiste zarzuelas, H. G.—Cara-Bollo ¿vas de baile?

TELEGRAMAS

INDULTOS DENEGADOS

Madrid 4.—En el Consejo de Ministros celebrado ayer tarde, los Consejeros acordaron denegar el indulto solicitado para dos de los reos del crimen de Galisancho, y concedérselo á uno. Tal resolución fué tomada después de detenido estudio del expediente enviado por la Audiencia de Salamanca.

CONCEDIDOS

Madrid 4.—Se conmutó por la inmediata, la pena de muerte impuesta á un reo por la audiencia de Cáceres, y á otro por los tribunales militares.

REGLAMENTACIÓN

Madrid 4.—Aprobóse lo propuesto por el general Correa, respecto al número de ayudantes que pueden tener los generales en Ultramar y á los empleos que han de poseer los mismos.

INDEMNIZACIONES

Madrid 4.—Autorizóse al general Primo de Rivera para perdonar las multas é indemnizaciones impuestas á las familias á las que se confiscaron los bienes.

MAS INDULTOS

Madrid 4.—En vista de los informes del capitán general de Puerto Rico, quedó autorizado el ministro de la Guerra para presentar en el próximo Consejo una relación de los individuos condenados por el fuero militar que deben ser indultados.

Madrid 4.—También se acordó que la vista de la causa instruida contra los tripulantes del «Competitor» se celebre en la Habana y que se telegrafe la sen- cia á esta Corte.

ACLARACIONES

Madrid 4.—Los ministros resolvieron que tan pronto como arribe á la Coruña el vapor que conduce al general Weyler, se obligue á dicho general á aclarar los conceptos que se le atribuyen como emitidos en su despedida, en lo que se refiere á las causas que han motivado su relevo y al estado de la guerra.

AUTORIZACION

Madrid 4.—Se autorizan todas las manifestaciones que dentro de lo preceptuado por las leyes se celebren en honor de Weyler, pero tampoco se castigará á los contramanifestantes.

SUFFRAGIO UNIVERSAL

Madrid 4.—Quedaron para la firma de la Reina los decretos que se refieren á la implantación en Cuba del sufragio universal, que se hará en la misma forma y con identidad de derechos que hoy rige en la Península.

OTROS ACUERDOS

Madrid 4.—Si el general Weyler no rectifica las frases que se le atribuyen, los tribunales militares inquirirán el tanto de culpa.

Dióse lectura á los telegramas de Blanco que ayer comunicó y que se hacen eco de los optimismos que en la Habana imperan por el cambio de política. Quedó nombrado alcalde de la Habana el señor Bruza.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 5 DE NOVIEMBRE

Viernes.—San Zacarías, padre de San Juan Bautista. Clerical.—Primer viernes de mes. A las siete la comunión general. Los ejercicios de la tarde á las seis y media. Adoratrices.—Continúa la novena á las benditas Animas, á las seis de la tarde.

ALEMANIA

Poderoso y acreditado medicamento la salud perfecta del doctor alemán Fritz Bader, es un gran depurativo de la sangre; no tan sólo alarga la vida y sostiene la frescura de la juventud, sino que cura la tisis en 1º y 2º grado, asma, afecciones del hígado, anemia, hidropesía, jaquecas, haciendo desaparecer los dolores de cabeza instantáneamente. Cura radicalmente las enfermedades secretas observando las instrucciones que se dan en el prospecto que acompaña á cada frasco; es un gran preservativo contra las enfermedades contagiosas; indispensable para todas las familias.

De venta en la farmacia de Heredia, Rúa 45, Salamanca. x-j-1

Se traspasa la tienda de ultramarinos, con taberna, sita en la Cuesta de Sancti-Spiritus, para informarse del precio y condiciones en la misma. a-4-1

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, número 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informarán Paseo de las Carmelitas, número 1. a-93

RICARDO NINO

CIRUJANO-DENTISTA

Asistente del Dr. Highlands.—Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones, para

SE PRECISA un dependiente, curado á ser posible, en el ramo de curtidos. Razón Rúa 1, Salamanca. x-d-1

Salamanca.—Imp. de Muser

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias.

Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corriño, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arca, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cuñas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos, no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse
Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

Se venden armarios de luna para comedor, librerías y roperos, mesas para escritorio, de sala, de planchar y de cocina, sillerías de tapicería y de media tapicería, sillas de asiento pasta de cuero y de rejilla, idem de nogal, idem de Vitoria, espejos de diferentes tamaños, mesas para comedor, cómodas, camillas, catres, bancos para escuelas, piano vertical, lavabos, máquinas para coser, esteras, tinajas y otros muchos artículos.

Se componen roturas de cristal, se compran muebles usados y se pasa á domicilio con previo aviso.

¡ALTO Y FIJARSE!!

Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chinos, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

Se venden portiers.
Se venden arpilleras.

No confundirse:

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE TODA CLASE DE MAQUINAS

DE LA

Viuda de Maculet é Hijo

13—CAMPO DE SAN FRANCISCO—13

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CIUDAD EN 1858

Máquinas harineras de motores hidráulicos y de vapor; prensas para satinar suela, hacer vino ó aceite y para otras industrias; norias para riegos en huertas, bombas centrífugas, aletorias, aspirantes, impelentes y de sistema mixto, tuberías para la conducción de aguas, bien fundidas, bien de hierro forjado.

Esmerada construcción en todo lo concerniente al ramo de cerrajería, rejas, balcones, verjas, columnas, jarrones, etc., etc.

Representantes exclusivos para ventas de máquinas de vapor en las provincias de Cáceres, Avila, Zamora y Salamanca de la acreditadísima casa R. Hornsby de Sons de Grantham, Inglaterra.

Dirección telegráfica: MACULET.—SALAMANCA

PRECIOS ECONÓMICOS

30—27

DISPONIBLE

LUDENA

DISPONIBLE

Disponible

Disponible

Disponible

EL RABIOSO DOLOR

DE

MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le veís, desfigurado, triste me ditabundo é iracundo. La causa da todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usend el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la droguería de los Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 3 y 5.



HE MANDADO POR AIBAF

POCO ME RESTA SUPRIR

DISPONIBLE

DOS PESETAS BOTE